

# どうしてプラスチックは減らさなければいけないのか



それにね、別の問題もあるんだ。  
日本では、ごみとして出されたプラスチックを国内だけで処理できないから、一部を海外に輸出しているんだ。2020年は東南アジアを中心に82万トンも輸出しているよ。



それは知らなかったです！！でも、日本も収集業者がいますし、業者が国内か海外かの違いだけではないんですか？



日本の業者のように基準に従って処理されているならいいのかもしれないね。でも、こうした輸出先は発展途上国も多いため、適切な処理ができなくて、その国の衛生環境が悪化したり、日本では禁止された海へ捨ててしまうという行為もあったんだ。その結果、海洋汚染や海の生物が食べてしまったりすることにつながる。もちろん責任は業者にあるけど、日本は先進国として国際的な役割もあるし、お金を払っているからいいという問題ではないよね？



そうか。それが、「使う責任」につながるんですね。



しかも、今まで最大の輸出国であった中国は、2017年の末に輸入を禁止したんだ。その年も中国へは143万トンも輸出していたんだけど、翌年からは東南アジアなどへ輸出先を変更することになった。でも、東南アジアだっていつまで輸出できるかわからないし、プラスチックごみの輸出自体が国際的に縮小の方向に向かっているんだ。



それじゃ、国内の排出量を減らさなければ処理しきれないごみであふれちゃいますよね。



それがレジ袋の有料化へつながるんだね。今はプラスチックが問題になっているけど、これから他の製品でも規制が必要になってくるかもしれない。でも、みんなが今からできることを少しずつ始めていったら、有料化のような規制をしなくても済むかもしれないね。だから、個々ができることを無理なく少しずつ始めて行くことが必要なんだね。